



# 議会だより

## 第3回定例会

議会の情報は下関市の  
ホームページから

<http://www.city.shimonoseki.lg.jp/>

平成29年9月5日から9月28日までを会期として第3回定例会が開催されました。ここでは提案された平成28年度決算議案と一般議案について、委員会での主な審査内容を紹介いたします。



### 決算議案

平成28年度の決算について、予算執行が適切で効率的に行われたかを検証するとともに、今後の予算編成や行財政運営の参考となるよう、特別委員会を設置し、さまざまな角度から審査を行いました。

### 一般会計

#### 総務費

シテイプロモーションの推進について、専用ウェブサイトの閲覧件数が年間約1万8000件と、目標の10万件に達していない。比較的若い方にウェブサイトについて尋ねても、知っている方が少ない。今後取り組みを進めていくのであれば、若い方にも興味を持ってもらえるような工夫をしていただきたい。

#### 民生費

保育士に占める非常勤職員の割合が4割を超えていたことについて、平成28年度は改善が出来なかったが、平成29年度は任期付職員

を採用したことで、一定の改善が図られたようである。来年度以降も職員の適正な配置について、検討をしていただきたい。

#### 消防費

発生する災害によって、避難先が異なる場合があるため、災害の種類ごとに誘導看板が設定されているが、日ごろから災害の種類によって避難先を知っておくことが重要だと思われる。

市のホームページやハザードマップでは、避難先の違いが分かるようにしているが、突然に災害が発生しても素早く避難できるように、案内を工夫していただきたい。

#### 教育費

学校施設の修繕などについては、予算的にも非常に厳しい状況であることは分かるが、緊急を要するものもあると思われるので、状況を把握し、適切に対応していただきたい。

### 特別会計

#### 港湾

外国クルーズ客船の誘致実績が伸びているようであるが、単年度収支では2年ぶりの赤字であった。中国青島への定期航路が休止になったことが大きな要因であるが、

今後、赤字の解消に向けて努力をしていただきたい。

#### 国民健康保険

外来人間ドックの受診者数が目標に届いておらず、予算の執行率についても80割台であった。病院側の受け入れ体制が整わなかったことが主な原因とのことであるが、他の自治体では医療費削減について成果を上げているところもあることから、重症化予防や訪問指導などにも力を入れ、医療費が削減できるように努力をしていただきたい。

### 企業会計

#### 水道事業

本市全体の有収率(※)は88.4割で、仮に1割向上すると、事業に係る経費が約5500万円減少するとの試算が示された。

一方、水道管の漏水防止工事に係る経費は年間約2000万円であることから、地域に応じた漏水防止対策を強化すれば有収率が改善できると思われるので、今後、

長州出島に初寄港した  
客船「スカイシー・ゴールデン・エラ」



対策を検討していただきたい。

※：上下水道局が給水した年間総水量に対し、料金収入の対象となった水量の割合のこと

#### 病院事業

豊田中央病院の常勤医師の一部が退職したことで、医師の確保に大変な苦労をしているようである。医師と看護師の役割分担を見直して診療環境を整えるなどの対策を行っているとのことであるが、医師の確保に向けて、引き続き関係機関へ働き掛けていただきたい。

## 一般議案

問…委員(議員)からの質疑など  
答…市役所執行部からの答弁など

### 中央こども園と 垢田こども園の設置

(こども未来部)

生野幼稚園、向山幼稚園、大坪保育園、千草保育園、高尾保育園の各園を平成29年度末に廃止し、平成30年度から新たに「中央こども園を幡生新町に、また、垢田幼稚園と垢田保育園を平成29年度末に廃止し、平成30年度から「垢田こども園」を、現在の垢田保育園の位置に設置しようとするものです。

問 それぞれのこども園の広さは。  
答 中央こども園は、教室数も十

分あることから、ゆったりとした保育ができると考えています。

垢田こども園は、現在の入園状況であれば十分受け入れが可能であると判断しています。現在の垢田保育園の建物を利用し、増築などの工事は予定していませんが、トイレや屋根など一部改修をする予定です。

問 閉園を予定している幼稚園や保育園の跡地は、どのように考えていますか。  
答 建物は解体する予定にしています。市が所有している土地は、売却する方向で検討していますが、借地は地主の方にお返しすることになります。

問 閉園を予定している幼稚園や保育園の跡地は、どのように考えていますか。  
答 建物は解体する予定にしています。市が所有している土地は、売却する方向で検討していますが、借地は地主の方にお返しすることになります。

### 菊川体育館が新しくなります (菊川総合支所)

菊川体育館の建設事業が平成29年度末で終了し、平成30年4月1日から供用開始を予定していることから、条例で定められている体育館の位置を変更するとともに、併せて使用料などの改定をしようとするものです。

問 新しい体育館の使用料はどうなりますか。  
答 使用料は少し上がりますが、市内にある同規模の体育館とのバランスを考慮して、市の基準に従

問 新しい体育館の使用料はどうなりますか。  
答 使用料は少し上がりますが、市内にある同規模の体育館とのバランスを考慮して、市の基準に従

って料金の算定を行っています。

問 現在の体育館は今後どうなりますか。  
答 今回の条例改正に併せて、菊川中学校の専用体育館として使用する予定です。

問 現在の体育館は今後どうなりますか。  
答 今回の条例改正に併せて、菊川中学校の専用体育館として使用する予定です。

## 審査結果

第3回定例会では、これらの議案を含め58件が提出され、請願1件は不採択となりましたが、その他の議案については、一部反対はあったものの、いずれも原案の通り可決(認定、同意)されました。なお、各議案に対する議員個別の賛否の結果については市のホームページをご覧ください。

## ◆年賀状の自粛について◆

公職にある者のあいさつ状(年賀状、暑中見舞い状など)は、公職選挙法で禁止されています。

下関市議会では、答礼を含めてすべてのあいさつ状を自粛していますので、市民の皆様のご理解をお願いします。

皆様にとって幸多き新春となりますよう、心よりお祈り申し上げます。



## 本会議・委員会などの様子がスマートフォンなどでもご覧いただけます

本市議会では、ライブ中継や録画中継を動画配信サイトYouTubeによるインターネット配信を行っており、パソコンだけでなく、スマートフォンやタブレット端末などでも本会議や委員会などの様子をご覧いただけます。

※ご覧の際には、注意(免責)事項をご確認ください。

議事録事務局議事録

☎231-4121(直通) ☎234-5171

✉gkgijika@city.shimonoseki.yamaguchi.jp



△QRコード

## 第4回定例会 (12月)



12月定例会が予定されましたのでお知らせします。この日程は予定であり、今後、変更となることがあります。

日	曜日	会議など
4	月	本会議(提案説明など)
5	火	常任委員会
6	水	常任委員会
7	木	常任委員会
8	金	常任委員会
9	土	休会
10	日	休会
11	月	休会(整理日)
12	火	一般質問
13	水	一般質問
14	木	一般質問
15	金	一般質問
16	土	休会
17	日	休会
18	月	一般質問
19	火	本会議(表決など)